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醫學院第 48 次行政主管會議紀錄 

 

時間：民國 101 年 5 月 23（星期三）上午 8時 

地點：醫學院四樓大會議室 

主席：林其和院長 

出席人員：如簽到表 

紀錄：王韻婷 

一、確認上次會議紀錄 

 

二、報告事項 

(一)主席報告 

1.6月21日早上11點將舉行義大醫療財團法人義大醫院與本院之策略聯盟

學術合作契約的簽約儀式。 

2.本校頂尖攻頂計畫申請案 136 件中共有 7 件獲通過，其中 5 件為本院計

畫。預計 9月將有第二波的申請公告。 

3.5 月 26、27 日將舉辦「臺灣醫學會 100 年春季學術演講會」，將邀請中研

院翁啟惠院長及多位專家學者蒞臨演講。高層演講將於 27 日早上 9點開

始，為配合維安管制，請老師學生在 8點 40 分前進場。此外，同一天將

於成杏廳舉辦高中生生技研討會，往年不論是台北或台南都有很好的出

席率，歡迎大家參加。 

4.5月31日早上11點將於本院一樓石泉廣場舉辦本院創院院長黃崑嚴教授

之追思文集發表會，會中將邀請黃院長之畫家好友陳輝東先生，並贈送

其繪製之＂習醫之林＂畫作給醫學院，歡迎大家參加。 

 

(二)教學事務(林秀娟老師) 

分享 5月 22 日教務會議的會議內容： 

1.本院各系所的服務學習表現相當良好，100 學年度服務學習課程教學傑出

獎共有三位老師獲獎：成戎珠老師、張文芸老師及柯慧貞老師；教學優等

獎為洪菁霞老師；多位學生的服務學習心得也獲獎鼓勵。 

2.修定服務學習補助辦法。前幾年服務學習的經費由教育部的醫學公民計畫

補助，再搭配從教育部獲得的部份經費。從今年起教育部的補助將改由本

校的頂尖計畫或校務基金支付。 

3.修定開課排課準則。過去教師開設課程若有選課人數不足的情形，乃採專

案申請方式辦理。未來課程若連續 2學期選課人數不足，將請系所整併或

改為 2年開課一次，以免排擠教學資源。 

 主席回應：本次服務學習課程教學傑出獎項均為本院教師所獲，肯定這

些教師的辛勞。另外，雖然醫學院人數少，不能與工學院學生人數相
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比開設大型課程，但校方希望各學院能朝課程整併方向辦理，其中教

師鐘點費可能也是校方考量的因素之一。同樣性質的課程，建議老師

減少授課時數，對研究生而言，改以課程整併或 2 年開課一次的方式

辦理。 

 

(三)研究事務(吳俊忠副院長代為報告) 

近日檢調進入校園約談老師事件，先前校長曾表示將安排校內一會議室供約談使

用，但目前所知連續三天院內有幾位老師接到約談通知，其地點不侷限於校內，

有的甚至是到高雄檢調單位進行約談。未來若還有其它約談事件，校方會請校內

律師或秘書陪同。此外，若有法律疑問，校方已委請本校法律系教授群協助諮詢。 

 主席回應：此次約談是由南機組承辦，並在事前知會校方高層。本次檢

調行動乃為全國性的調查與約談，在掌握相關證據後作查證，請老師

就檢調單位有證據的部份承認，其餘應適度保護自已。老師若收到約

談通知，應向校方法制組請求律師協助。 

 林志勝醫師：人體研究法經常被老師們所忽略，建議進行相關研究前需

先瞭解該法。 

 

(四)總務分處(李澤民老師) 

1.上周環安衛中心進行醫學院實驗室廢棄物燃燒時發生爆炸，且不是第一次

發生此情形。未來若再發生，將停收 2個月之醫學院廢棄物垃圾。建議加

強宣導。 

2.隨著 6 月份電費將調漲及醫學院空間增加 15%的前提下，以學校計算方

式，醫學中心必須省下 18%的電力才能彌補電費的缺口，請各主管們多加

宣導節約用水用電。 

 主席回應：建議各科部系所請學生或助理在廢棄物處理公文中具名，廢

棄物外標籤標記實驗室名稱後才能丟棄。並請實驗室製作廢棄物注意

事項公告張貼於實驗室。電腦設定關機、設定休眠以達到省電效果。 

 

(五)教師發展中心(蔡景仁主任) 

1.台灣醫學教育學會正進行由中文轉成全英文論文出刊，近期內需要許多稿

源，敬請各位將得獎作品寫成英文，踴躍投稿 Journal of Medical 

Education(台灣)。 

2.6 月 21 日(四)下午 5:30 將於醫學院四樓大會議室舉辦「On Doctoring 課

程」共識營。 

3.6 月 30 日(六)將於台南市新市區樹谷園區舉辦「醫三醫四課程共識營」。 

 

(六)附設醫院(蔡玉娟主任) 

1.台灣醫學會將於 5月 26 與 27 日舉辦「臺灣醫學會 100 年春季學術演講
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會 」， 第 一 講 堂 同 步 視 訊 ， 議 程 請 參 考 台 灣 醫 學 會 網 站

(http://www.fma.org.tw/2012spring/cme.html)。高層專題演講將於 27 日

早上 9點開始，約為 10-15 分鐘，配合維安管制請於 8 點 40 分前進場，

會後提供精緻早餐。接著高層將參加高中生生技研討會，再前往醫院急

重症區與醫護人員互動，於 9點 50 分離開。醫學院教師若有興趣參加本

次演講會，請於 5/24(四)前報名完成。 

 主席回應(1)：高層應該會談到血汗醫院相關議題，關心此議題之醫

護理人員歡迎來參加。演講時間較早，請提醒同學提早入會。 

 主席回應(2)：春季會同一天於成杏廳將舉辦高中生生技研討會，往

年不論是台北或台南都有很好的出席率，生技研討會大部份是由校

內老師授課，議程相當精采，歡迎大家參加。 

 

三、提案討論 

提案一                                               提案單位:醫學系 

案由：國立成功大學醫學院醫學系臨床教師設置辦法修正。 

說明及討論： 

 第五條「臨床教師…，得擔任醫學院行政主管。」 

 主席回應(1)：本設置辦法乃參考台灣大學醫學院版本。臨床科部從成

大醫院開幕至今已有 24 年之久，專任教職人數比台大還少，能擔任主

管人數很少，主管輪替重複性高。校部人事室考量主管有主管加給，

臨床教師的職位屬於醫院，因此主管加給無法給付。目前已和醫院林

炳文院長溝通，同時擔任科部主任與醫學院行政主管的臨床教師只能

領取一次主管加給。由於醫院已給予主管加給的補助，則校部人事室

的顧慮便能解決。 

 神經科白明奇主任:醫學院行政主管是否需界定? 

 主席回應(2)：不設限行政主管的層級主要在於能鼓勵臨床教師參與對

醫學院的服務、教學與研究，因此目前不考慮對層級設限。 

決議：通過。 

 

四、臨時動議 

(一)醫技系二手菸問題(王貞仁主任) 

校園屬於無煙區域，但醫技系正門及側門花台均可看見不少校內職員及校外

人員留下的菸蒂，二手菸味道及醫技大樓樓下常有烤肉煙味，對於他人常造

成影響。是否能豎立告示牌或其它解決方法? 

 李澤民老師：曾經以口頭告知的方式請施工工人不得於校內吸菸，二手

菸情形因此獲得改善。建議以當面溝通方式或許能解決此問題。 
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(二)醫學教育評鑑(薛尊仁主任) 

1.11-12 月醫學教育評鑑委員會(TMCA)將南下進行為期四天的全面評鑑，請

各學科在一個月內提出自我評鑑報告，並就 2009 年的建議改善事項作檢

討改善。 

2.有醫院職類人員反應只發給科內 1-2 張臨床指導老師的聘書，希望了解什

麼情形。 

 主席回應：請林秀娟老師召開會議討論，希望能在 8月 1日發聘書前處

理完成。 

 

五、散會 


